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不论是刘烨、还是黄
秋生，给人的印象很酷、很
嗨。“我们是有规矩的”，显
示了一个江湖大哥绝不屑
于江湖骗子的行径，也只
有大哥才可能这样说话；

“有一种力量是专门
为消灭邪恶存在的，
那就是我。”小三在片
中近乎孩童般稚嫩的

声音，虽然给人
感觉有些“狂”得
太不现实，却是
某种精神力量之
所在，诚如当今
体坛那些叱咤风
云的硬汉。

都是纯爷们，24K的
2008 年北京奥运会田径场上 110 米栏的

赛道上发生的那一幕至今让人记忆犹新，刘
翔带着痛苦不堪的表情只给人们留下了沉重
的背影，那一刻许多人当场痛哭。而随之而
来的质疑声让这个备受伤病困扰的阳光男孩
的“光辉形象”更是大打折扣。曾经见识过许多
人在如此巨大的压力下，人已非人，无可奈何花
落去。但刘翔非也，那完美的复出一如宣泄的
洪流淹没了所有的质疑，他用自己的努力和实
力告别不堪回首的往事，相信经历过如此起落
的这个大男孩已经由“孩”成“汉”了。

9月20日，全世界田径迷的目光对准上海，
刘翔在时隔一年多后再次回到了熟悉的赛场，
13秒 15，这一成绩对于一个甚至谈不上完全伤
愈就复出的人来说可以用完美来形容，那个所向
披靡的“飞人”又回到人间。10月，山东全运会
上，刘翔成为该届全运会上最耀眼的明星，在最

后冲刺的瞬间，刘翔那一收脚的动作与其说是对
伤脚的自我保护，不如说是“一览众山小”的王者
归来的风范。明年对刘翔来说是个关键年，因为
他要回到国际赛场了，刘翔的志向不应该只在一
个大奖赛、一个全运会冠军上，他更应该瞄准重
新夺回110米栏的世界王者称号的目标。

其实《硬汉》中小三可爱的身影中颇有几分
刘翔的影子。小三从海军因伤退役后，并没有因
此消沉，而是选择了另外一种“复出”，那种灿烂
可爱的微笑和那种凛然正气不可侵犯的样子很
有刘翔的气质，也许当初让刘翔扮演小三的角
色也是一个很不错的选择。当然，像小三这种
铲除人间不平、打倒人间邪恶的人在现实中属
于难能可贵范畴，但那种精神却无时无刻不在
指引我们生活的方向，逆流而上，百折不挠。“不
要指望别人帮你，没人帮也要打”——小三片中
自语，送与刘翔共勉。

张琳，一个像刘翔一样同样帅气阳光的男
孩子，在世界泳池中却成了一个顶天立地的男
子汉。在2009年世界游泳锦标赛上，张琳获得
男子800米自由泳冠军，并以7分32秒12的成
绩打破了由澳大利亚著名选手格兰特·哈克特
保持的7分38秒65的原世界纪录（将世界纪录
提高了6秒53)。最值得称道的是，这不仅是中
国游泳队在此次世锦赛上收获的第一枚金牌，
也是中国男泳在世界大赛中的首枚金牌。

完全可以这么说，张琳是自刘翔之后又
一个“中国体育偶像”。要知道中国游泳在国
际舞台的背景同中国田径一样，非常孱弱，属
于极度弱势群体。在这样的大背景下，张琳
能有如此作为实属惊天霹雳。更为难能可贵
的是，在此前的全运会游泳比赛上，张琳报了

6个项目，在 7天比赛中完成 6个项目的比赛
给人一种中国“菲鱼”的感觉。有人评价说张
琳有些“狂”，有人为张琳没能全部拿 6 个项
目的金牌而“自慰”似的嘲笑他，但张琳“珍
惜今天的失败”的话语无疑是一种更高的境
界。对于他来说，全运会的金牌并不是他的
终极目标，站在世界的巅峰才是他真正的追
求。也唯如此，张琳才有了世锦赛上打破世
界纪录的成就。

张琳这样的“硬汉”硬在人生境界超越常
人，人生目标高于常人。看到《硬汉》中小三在
不及腿弯的水池中和一群人殴斗，围观的百姓
都在担心，但小三还是在逆境中大获全胜，小
三的成功在于他有一个“做一个对社会有用的
人”的坚定信念。

对于博尔特，我们应该仰望。因为从速度
的角度来考虑，博尔特不断刷新着自己的纪录，
让我们不知道人类速度的极限是多少，他的纪
录早已前无古人，也许真的后无来者了。

在今年的柏林世锦赛上，“闪电”博尔特连
破 100米和 200米世界纪录震惊世界体坛。在
百米大赛中，博尔特跑出了震惊世界的 9 秒
58。值得一提的是，在冲过终点线前的那一刻，
他“收”了一下，你不知道他“收”的真实目的，也
许他想留下更多的悬念在以后的比赛中，试想，
如果他全力冲刺，计时器上会给出个怎样的数
字？而之后在男子 200米比赛中，博尔特又刷
新了纪录，新的纪录定格在了19秒19！

和博尔特同一时代的运动员是不幸的，因
为有他在，别人想夺冠几乎没戏，除非牙买加

“闪电”不参赛。但是，与博尔特一起比赛的运
动员又是幸运的，因为有他的带动，其他人也能
拼尽全力跑出让自己都意想不到的成绩，世锦
赛百米大战中，盖伊就在博尔特的带动下超越
了自己。

用硬汉来形容博尔特有些屈就，也许用金
庸武侠小说里的大侠独孤求败来形容他更为合
适。无人与他比肩而立，他的对手只有一个，那
就是人类极限，他的目标也只有一个，还是人类
极限。作为世人，我们都想知道博尔特的极限
是多少，也许那就是真正的人类极限。

姚明 球员、老板一肩挑

对于姚明，除了欣赏他的球技，很
多人还欣赏他在球场内外睿智的表
现。从姚中锋到姚老板，从火箭队的姚
小弟变成今日的姚老大，姚明在完成着
自己人生的蜕变。

姚明因为左脚骨裂，已经确定缺席
本赛季所有NBA比赛。但他依然是本
年度最吸引国人眼球的体坛明星之一。
在无法打球的日子里，姚明以投资人的
身份收购了自己的老东家——上海东方
男篮，从球员变成球队老板，身份的转变
让姚明成了一名真正的“老大”。

看着姚明穿着西服拄着拐杖跟着
上海男篮征战CBA赛场，你会马上明白

“小巨人”现在是一名商人了，哥现在玩
的都是生意，不是篮球了。

费德勒 哥是个新传说

2009 年，其实费德勒战绩相对糟
糕。这个赛季他输掉了12场比赛，只比
最低迷的上赛季少输了 3场；无论与世
界前五名高手的交锋胜率，还是比赛的
决胜盘胜率，都是他登上世界第一以来
最差的一年……但这都没关系，在夺得
了法网、温网桂冠后，费德勒不仅成为
历史上第六位获得全满贯的男选手，更
以 15个大满贯奖杯的数量超越桑普拉
斯，成为网坛至尊。

桑普拉斯的14冠，曾被认为是不可
逾越的巅峰，如今，费德勒成了新的传
说。瑞士天王还在今年收获了一对双
胞胎，可谓喜事连连。

张志磊 河南硬拳打天下

2008北京奥运会拳击 91公斤以上
级银牌得主，两届全运会该级别冠军，这
些光环让河南悍将张志磊成为继邹市明
之后中国拳坛又一颗闪亮之星。

在拳台上打打杀杀的张志磊在生活
中是一个既开朗又腼腆的大男孩，生活
中的“柔”更衬托出他在拳台上的“硬”。
自今年年初到美国训练了一段时间后，
他的拳击技艺和理念更是达到一个新的
高度。在今年 10月份举行的全运会上，
张志磊夺冠显得毫无悬念，赛后的他更
是表示全运会比赛对他来说是以赛代
练，他现在更享受拳击比赛带来的乐趣。

在河南体育圈里，这样“快乐比赛”的
硬汉真的是不多。
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刘翔 完美复出回击质疑

张琳 又一个“中国体育偶像”

博尔特 追求人类极限无止境
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